Pays Basque

Bizi! veut faire vivre

29/09/2010

Pierre MAILHARIN

Bizi ! n'a pas l'intention de revenir à l'âge de pierre. Ou alors seulement pour illustrer son propos. Hier, lors d'une conférence de presse tenue «en plein air», sur les pavés du mail Chaho-Pelletier, l'association écologiste a présenté son projet de Village alternatif (Alternatiba Herria), le 10 octobre prochain dans les rues du Petit Bayonne, en le justifiant (entre autres) par un exemple «préhistorique». «L'hypothèse la plus probable ayant conduit à la disparition des mammouths est l'écart de température de 2 °C sur l'ensemble du globe en l'espace de 1 000 ans», a ainsi fait remarquer Jean-Noël Etcheverry, avant de transposer ce constat tragique à la situation actuelle. «Si l'on se base sur la déclaration des pays fin janvier concernant leurs objectifs de réductions de gaz à effets de serre, on serait sur une moyenne d'augmentation de 3 à 5 degrés d'ici 2 100».

Aussi, malgré «l'échec du sommet de Copenhague», Bizi!, à l'image «de milliers de militants» dans le monde, est bien décidé à poursuivre «la bataille» afin de sensibiliser Etats et citoyens à la réduction de leurs rejets de CO2.

«Dans ce contexte», le collectif a donc choisi de s'associer, dimanche 10 octobre 2010 (le 10-10-10) à la <u>Journée</u> mondiale de mobilisation appelée de leurs voeux par diverses ONG, en installant son Village Alternatiba dans la capitale labourdine, «seule initiative en Pays Basque» du genre.

De 10h du matin à 10h du soir

De 10 heures du matin à 10 heures du soir, les rues du Petit Bayonne, interdites à la circulation, seront transformées en un espace «de transition vers le monde de demain», avec une multitude d'activités et d'animations (voir <u>programme</u>) destinées «à montrer quelle peut être la vie libérée de la voiture et quelles sont les alternatives au système existant».

Entre autres, une série d'engagements individuels seront proposés à la population afin qu'elle réduise de 10 % ses émissions de gaz à effets de serre, l'une des revendications majeures portée par cette Journée internationale de mobilisation.

C'est l'Américaine Susan George, figure de l'altermondialisme à l'échelle planétaire, en pointe notamment dans le combat contre la dette du Tiers-Monde, qui inaugurera officiellement le Village, à 10 heures, Place Saint-André.

L'association Bizi! invite toutes les associations du Pays Basque impliquées dans la même démarche à la contacter. Elle appelle également les musiciens et artistes en tout genre ainsi que les paysans défendant l'agriculture raisonnée et la population en général à participer à l'événement. L'organisation de ce dernier nécessitant l'appui de quelque 200 bénévoles, les volontaires sont également les bienvenus.

PROGRAMME

Dimanche 10 octobre

10h : inauguration du Village Alternatiba par Susan George, au bout de la rue Pannecau, côté place Saint-André.

10h-13h : grand marché de <u>produits</u> locaux, fermiers, bio ou équitables dans les rues du Petit Bayonne.

10 h 45 : diagnostic citoyen du vélo sur le BAB effectué par Iban Grossier (Bizi !) à la Fondation MRA.

11h: explication du procédé de fabrication de la bière locale Bob's Beer au Txiriboga.

11 h 30 : conférence en euskara à la Fondation MRA.

11 h 30 : conférence en <u>français</u> par Susan George au salon Elkar sur le sujet «Leurs crises, nos solutions»

12 h 30: mutxiko au Quai Chaho avec Patxi Perez

13h: repas de quartier

14 h 30 : démonstration trainière féminine d'Ibaialde (Nive).

14 h 30 : projection du film «En transition» à la Fondation MRA.

15h: contes en euskara avec Xan Errotabehere au salon Elkar

15 h 30 : conférence «On planche pour surfer vert», avec Notox au Patxoki.

16h : conférence-débat: Vers une <u>autonomie</u> <u>alimentaire</u> locale (espace AMAP).

16h: lectures publiques en français par l'écrivain Marie Cosnay au Salon Elkar.

16 h 30 : point info «Votre compte en banque alimente-t-il la crise climatique?»(Elkartexte).

17h: grand jeu sur le réchauffement climatique «Qui veut gagner des degrés?», place Saint-André

18h: photo géante «Changeons le système pas le climat», place Saint-André.

18 h 30-22h: la fête continue au Sankara, au Txiriboga et au Patxoki.